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FECHA: Septiembre 03 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Vivió 8 meses con un cadáver” 

 “Apoyo a jóvenes al salir de la carrera”  

 “La lucha antinarco, hasta el último día”  

 “Primer Informe en un marco de paz social”  

 
“Becas de 3 mil pesos a egresados”  

 
“Caen 31 zetas 13 son policías”  

 
“No circula”  

 “Se inundan casa en Tlahuelilpan” 

 “Respalda administración estatal a universitarios recién regresados”  

 
“FCH ordena atender a víctimas de crimen”  

 
“Acusa extorsión “Zar de Casinos”  

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Arremete Jiménez Rojo contra G. Trejo: Nunca hemos rehuido a nuestra responsabilidad, pero me 
parecen absurdas, aberrantes y temerarias las declaraciones de este señor Gonzalo Trejo quien desconoce 
la Ley Electoral cuando asegura que los partidos políticos no son corresponsables... Nunca hemos rehuido a 

nuestra responsabilidad, pero me parecen absurdas, aberrantes y temerarias las declaraciones de este señor Gonzalo 
Trejo quien desconoce la Ley Electoral cuando asegura que los partidos políticos no son corresponsables de supervisar y 

vigilar el adecuado desarrollo de una elección. Así se refirió el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de 

Hidalgo, Daniel Rolando Jiménez Rojo, respecto de las aseveraciones del ex dirigente del PAN sobre que el cuidado de la 
legalidad del proceso electoral, corresponde exclusivamente al IEE y que el hecho de que los partidos políticos coadyuven 

con delatar irregularidades no los convierte en responsables directos. En entrevista telefónica para Criterio, el funcionario 
electoral refutó que la Ley Electoral del estado sí considera la participación de los partidos políticos en la preparación, 

desarrollo y vigilancia de los procesos electorales. Entre los artículos donde se considera su contribución se encuentran 

los numerales 32 donde se especifica que es un derecho de los partidos políticos el participar en los procesos electorales 
en la preparación, vigilancia, y durante todo el desarrollo del proceso; el 189 donde se refiere que los partidos tienen 

derecho a acreditar representantes en las casillas, quienes deben estar presentes en la instalación de éstas y permanecer 
en ellas hasta su clausura "en una ubicación que les permita observar y vigilar el desarrollo de la elección". Así como el 

artículo 66 de nuestra Ley Electoral que señala que "los partidos políticos son corresponsables de la preparación, 
desarrollo, vigilancia, cómputo y declaración de validez de los procesos electorales". A esto, continuó, se suma que el IEE 

otorga financiamiento a los partidos políticos a través de bonificaciones por actividad electoral para capacitar a sus 

militantes, y que éstos sepan de qué manera actuar, y que sí y que no está permitido en una jornada electoral. Además, 
lamentó que en un afán de atraer reflectores para apuntalar una posible candidatura a diputado federal por el PAN de 

Trejo Amador, se recurra a la mentira y descalificaciones sin fundamentos, pretendiendo confundir a la opinión pública. 
También recordó que además se trata de un personaje que ya en dos ocasiones incluso ha sido desmentido por 

autoridades electorales federales. Jiménez Rojo remató que el IEE se encuentra con un balance positivo de la elección, 

"aunque nunca vamos a estar satisfechos", sin embargo "a final de cuentas tenemos un estado donde hay paz social y 
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tranquilidad". En vez de buscar culpables fuera, los institutos políticos deben buscar primero "dentro de su casa", finalizó. 

Pie de foto: Daniel Jiménez Rojo expresó que la Ley Electoral de la entidad especifica que es un derecho de los partidos 

políticos participar en los procesos electorales en la preparación, vigilancia y durante todo el desarrollo. Recuadros: 
Mentira A través de un comunicado, el TEPJF desmintió al ex presidente del CDE del PAN, Gonzalo Trejo, respecto a sus 

declaraciones publicadas en algunas notas que hacen alusión al supuesto pronunciamiento. Desmentido… Un 
comunicado del TEPJF señala que “el presidente de esta Sala Regional, Santiago Nieto, durante la reunión que sostuvo 

con Trejo Amador no se pronunció como la nota lo afirma, en el sentido de la postura que tomará el magistrado 

presidente en este caso, toda vez que el expediente aún se encuentra en el estudio y análisis de fondo”. También refiere 
que “atendiendo a la ética de los magistrados, no se pueden pronunciar en el sentido en que se resolverá una 

impugnación”. (Emmanuel del Rincón página 04) 

Milenio-Electores defienden su voto ante el TEPJF: Al menos 240 ciudadanos de Huasca de Ocampo emitieron 

juicios para la protección de sus derechos político-electorales ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF), debido a que se anuló una casilla en la que habían votado en las elecciones del pasado 3 de julio en la localidad.  
De acuerdo con el organismo, los electores emitieron diversas quejas porque no se respetaron sus derechos como 

ciudadanos en los comicios municipales al anular la casilla 400 Contigua 1, y revertir los resultados que dieron la derrota 
a Marcelo Soto, ex candidato a la presidencia municipal de Huasca de Ocampo por el Partido Nueva Alianza (Panal). Para 

Fernando Flores Pérez, presidente de Nueva Alianza en Hidalgo, los 240 juicios son solamente de ciudadanos que votaron 

en la casilla 400 Contigua 1; de los 338 votos emitidos en dicha casilla, fueron 240 ciudadanos los que están 
interponiendo su queja de protección a los derechos político-electorales ante los magistrados federales.  “Los 

ciudadanos tienen la interpretación de que si el IEE cometió un error al acreditar a una persona que no 
debía estar en la casilla 400 Contigua 1 y el tribunal no tiene por qué anular ese voto que los ciudadanos 

de manera libre depositaron el 3 de julio, ese es el razonamiento jurídico que están haciendo los 240 
ciudadanos”, aseveró el líder panalista.  Con la eliminación de la casilla 400 Contigua 1, perteneciente a Puente de 

Doria en Huasca de Ocampo, se revirtió el triunfo del panalista Marcelo Soto y se le otorgó la mayoría de votos a la 

candidata del PRI, Blanca Juárez Mora; sin embargo, el caso fue remitido al tribunal federal para su resolución final.  
“Cuando está en riesgo la validez de tu voto o tus derechos tienes que denunciar e interponer tu queja, eso es lo que 

hicieron esos 240 ciudadanos. Ellos buscan poner a salvo los votos que ellos habían depositado. Los que votaron están 
interponiendo ese recurso para que su voto no se invalide”.  Claves-Voltereta • El pasado 19 de agosto el Tribunal 

Electoral del Estado de Hidalgo revocó el triunfo del Partido Nueva Alianza (Panal) en las elecciones municipales de 

Huasca de Ocampo y dio la victoria al PRI. • Los magistrados resolvieron fundada la impugnación de la casilla 400 
contigua 1 debido a que quien fungió como presidente de la mesa directiva de casilla es funcionario del gobierno del 

estado, situación que la ley prohíbe. • Los resultados quedaron de la siguiente manera: el PRI tuvo 2 mil 611 votos, Panal 
2 mil 594. • Es el segundo municipio en el que se revierten resultados, el TEEH dio el triunfo al PRI en Mineral de La 

Reforma. (Misael Zavala, página 11) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Dirigencias del PRD y PAN arropan a Baños: Los dirigentes nacionales del PRD y PAN, Jesús Zambrano y 
Gustavo Madero respectivamente, mostraron su apoyo al ex candidato a alcalde de Mineral de La Reforma por la 

coalición Hidalgo nos Une, Luis Baños, luego de que se revirtiera la votación del 3 de julio y se resolviera a favor del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI).  El ex candidato por la alianza PAN-PRD en Mineral de La Reforma, informó 

que n los últimos días, las dirigencias estatales perredistas y panistas han sostenido reuniones con sus Comités Ejecutivos 
Nacionales (CEN) para realizar una estrategia para defender la victoria. “En ambos partidos se tiene todo el respaldo de 

las dirigencias nacionales; Zambrano del PRD, también hace suyo el problema postelectoral quien se reúne con los 

magistrados y de la misma forma Madero del PAN, también presiona a los magistrados federales para que se revierta el 
resolutivo”, indicó el panista.  Acción Nacional y de la Revolución Democrática exigieron al Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF) revierta los resolutivos emitidos por los magistrados locales.  (Misael Zavala, página 
11) 

Síntesis-Ofrece PAN ganar elección presidencial: Ganar en Hidalgo las elecciones presidenciales del 2012, es el 

ofrecimiento que hizo el candidato a la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Raimundo Ordóñez Meneses, 
quien señaló que al partido le hace falta reagruparse y organizarse pero que cuenta con las condiciones para triunfar por 

tercera ocasión la presidencia de México. En entrevista, quien fungiera como secretario general del blanquiazul, ofreció a 
los militantes y consejeros del partido honestidad, capacidad y liderazgo para consolidar una dirigencia de resultados que 

permita que para el 2012 Hidalgo sea ganado por Acción Nacional. Mencionó que un tema que le preocupa es la 

necesidad de regresar a los principios del partido, en cuanto a los preceptos para formar ciudadanos y no electores. 
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"Porque bajo esas premisas lograremos la consolidación de una dirigencia fuerte, de carácter, que pueda defender hasta 

el final a cualquier militante del partido, existirá la unidad, las ganas y el compromiso de mi parte".  Adelantó que 

trabajará con los alcaldes electos, con los diputados locales y federales para tener una agenda de partido real que se 
consolide con acciones concretas, en beneficio social para dejar en la población un buen sabor de boca y puedan seguir 

confiando en el partido. "No la veo difícil, el PRI (Partido Revolucionario Institucional) ya quisiera tener perfiles como 
Ernesto Cordero, Emilio González, Santiago Creel o Josefina Vázquez Mota, el PAN habrá de ganar por tercera ocasión 

consecutiva la presidencia de México". Afirmó que la seguridad es un tema que el presidente ha asumido de manera 

responsable y que siempre serán de conflicto pero que no influirá en las elecciones, "yo creo que se está haciendo lo 
correcto, que mientras se combata a los criminales siempre habrá controversia pero lo principal es que se está actuando 

para contar con un país más seguro". Señaló que al PAN en Hidalgo le hace falta reagruparse y organizarse para dar 
certeza y crear cuadros que permitan en cualquier momento estar preparados para salir a contender en toda elección. 

"Con el paso de los días he visto el respaldo de más compañeros, de más militantes, de más amigos que favorecen este 
proyecto que es de estado, yo tengo un compromiso muy fuerte con el país, con el estado y con el PAN y sus militantes". 

(Jorge Vargas, página 03) 

Crónica-Vendrán Padierna y Bejarano a sentar bases para renovar PRD: Este domingo se efectuará el Congreso 
Estatal de Izquierda Democrática Nacional en la capital del estado. Donde los consejeros hidalguenses de la corriente 

perredista recibirán a los dirigentes nacionales. La Secretaria General del CEN-PRD, Dolores Padierna y René Bejarano 

Martínez. Que eventualmente aprobarán la convocatoria para renovar el secretariado estatal. La expresión del PRD 
realizará esta reunión con la finalidad de proponer una ruta crítica para la renovación estatal amarilla, la cual 

eventualmente se llevará a cabo el próximo 23 de octubre, a fin de incorporar a todas las corrientes de izquierda en 
Hidalgo para encabezar un proyecto que impulse al partido en la entidad. En esta visita de los líderes morales de IDN, se 

inaugurará la casa de gestión "Comonfort", ubicada en la colonia centro de Pachuca, que tiene el objetivo de orientar e 
informar a perredistas acerca de los procesos de renovación que se avecinan a nivel nacional. Luego de que el Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenara al PRD renovar a los integrantes del Congreso Nacional, 

consejos nacional, estatal, así como municipales antes del 15 de noviembre, la corriente perredista propuso cerrar filas 
para evitar conflictos internos. El expediente SUP-JDC-4970/2011, interpuesto por Carlos Sotelo, solicita al TEPJF que 

revoque los estatutos aprobados en el pasado Congreso Nacional del sol azteca, en donde se prorrogaron las gestiones 
de comités estatales y municipales hasta diciembre del 2012, por ello fueron violados los principios de renovación 

periódica al interior de partidos. (Gabriela Porter, página 05) 

El Independiente-Posponen otra vez convocatoria para renovar dirigencia del PRD: A pesar de que el líder 
estatal del PRD Pedro Porras dijo que la convocatoria para renovar la dirigencia será aprobada este fin de semana, de 

nueva cuenta fue pospuesta, con lo que quedó en suspenso el inicio de la elección interna. Tentativamente será el 
martes cuando los consejeros estatales se reúnan para aprobar el documento que podría ser impugnado por Izquierda 

Democrática Nacional (IDN), en caso de que contenga irregularidades. Durante conferencia de prensa, el dirigente de la 

corriente interna del sol azteca Hugo Jaciel Mendoza afirmó que a Pedro Porras "le urge" publicar la convocatoria para 
que los actuales consejeros estatales, que están a su favor, elijan al próximo dirigente. Pero no hay certeza de que los 

actuales consejeros estatales tengan facultad legal de elección, agregó.  Reina confusión: La sentencia del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación que ordena al PRD renovar sus consejos estatales y municipales antes del 15 

de noviembre fue un bólido del que aún no se recuperan sus militantes, quienes están totalmente confundidos. Así lo 

explica Hugo Jaciel, quien refirió que se ha pospuesto la publicación de la convocatoria porque hasta el momento se 
desconoce si los consejeros estatales deben ser renovados. Explic6 que el PRD solicit6 al tribunal federal esclarecer la 

duda para iniciar el proceso interno. En caso de que también deban ser renovados los consejeros, recaerá toda la 
responsabilidad de voto en los electos, quienes ya no estarían del lado de Pedro Porras, consideró Hugo Jaciel. IDN es la 

corriente del sol azteca en Hidalgo que apoya la candidatura presidencial de Andrés Manuel López Obrador. (Víctor 

Valera, página 06) 

El Independiente-Democracia Social se adhiere a proyecto del PRI: De acuerdo con el dirigente estatal de la 

Asociación Civil Democracia Social Roberto Rico Ruiz, su organización acordó cerrar filas en torno al proyecto priista para 
regresar a los pinos en 2012 con un candidato fortalecido y de unidad. Para tal efecto propuso la designación del 

candidato a través de convención de delegados. Lo anterior se dio tras la aprobación de la estrategia a seguir con miras a 

la jomada electoral para elegir presidente de la República el próximo año, la cual fue aceptada durante la primera sesión 
extraordinaria de la Comisión Política Nacional de esta organización. Durante la reunión celebrada en Guanajuato, los 

representantes estatales acordaron cerrar filas en torno al proyecto presidencial, ya que existe gran oportunidad de que 
el PRI puede regresar a Los Pinos, siempre y cuando haya respaldo completo del priismo nacional. Roberto Rico fue 
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ratificado como secretario de Asuntos Metropolitanos en Democracia Social al tiempo que resultó electo secretario técnico 

en reunión celebrada ayer, en la que estuvieron presentes los 21 dirigentes estatales y algunos integrantes del Comité 

Nacional, que se dieron cita en Guanajuato. (Miguel Ángel Carrasco, página 06) 

El Independiente-Espera PT que Tribunal Federal ratifique empate en Xochicoatlán para repetir elección: El 

Partido del Trabajo en Hidalgo espera que la sala regional con sede en Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de 

la Federación ratifique el empate municipal en Xochicoatlán para que se lleve a cabo una nueva elección en noviembre. 
De acuerdo con el líder hidalguense Mariano Torres L'estrade, su organismo político prevé que las elecciones 

extraordinarias del municipio de Xochicoatlán se lleven a cabo en noviembre, por lo que podría dar tiempo de que el 
nuevo presidente municipal entre junto con los otros 83 a sus nuevas funciones en enero de 2012. Esta decisión aún 

tendrá que ser ratificada por el Tribunal Federal Electoral, toda vez que esta instancia es la única facultada para resolver 
la contienda electoral del pasado 3 de julio. El dirigente petista sefial6 que posiblemente en octubre será cuando los 3 

magistrados federales terminen de dar los fallos de las impugnaciones derivadas del 3 de julio, a fin de que en noviembre 

se lleve a cabo el proceso extraordinario, durante diciembre se realice el conteo y el 16 de enero tome protesta el 
presidente electo. Torres L'estrade recordó que los municipios que le fueron impugnados por los partidos de oposición 

son Ajacuba, Eloxochitlán, Tlaxcoapan y Tetepango, y que su partido hizo lo propio en Huautla y Xochicoatlán, y es 
Progreso el único municipio que ganaron y no fue impugnado. (Miguel Ángel Carrasco, página 06) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Busca IP ayudar a los egresados: Fue puesto en marcha ayer el programa Manos a la obra, experiencia que 

recompensa, cuya finalidad es que los jóvenes recién egresados de las instituciones de educación superior desarrollen 
experiencia laboral en empresas locales. Actualmente, 456 jóvenes hidalguenses se encuentran inscritos en el esquema, 

pero la capacidad es para 700 vacantes. Uno de los objetivos de dicho programa es que los recién egresados tengan la 
oportunidad de conseguir un empleo, aunque el panorama económico se observa "más adverso" que antes de iniciar el 

programa por lo que podría haber menos contratación, reconoció el titular de la Secretaría de Desarrollo Económico 

(Sedeco) José Pablo Maauad Pontón. El funcionario estatal subrayó que la permanencia de los jóvenes dentro de la 
empresa dependerá tanto de las posibilidades de ésta como de las aptitudes de los beneficiarios, "el diseño de la política 

pública está orientada a que eso suceda (que sean contratados). "Vamos a monitorear a través de reportes mensuales 
tanto de los estudiantes como de las empresas para ver que estén cumpliendo con su trabajo generando valor en la 

empresa, y que las empresas tengan la posibilidad de tener un negocio incrementado para poder tener la posibilidad de 

contratarlos al finalizar los seis meses", explicó. Además, anunció que las empresas inscritas en Manos a la obra tendrán 
incentivos fiscales en el impuesto sobre la Nómina, por ejemplo "los descuentos están disponibles para las empresas, por 

supuesto que los estaremos promocionando para que los ocupen para la generación de nuevos empleos y puedan tener 
descuentos de hasta el 80 por ciento en ISR". Finalmente, resaltó que los jóvenes que quieran participar en el programa 

pueden hacerlo, pues hay unos 250 espacios todavía. La convocatoria está dirigida a hombres y mujeres egresados de 

nivel licenciatura y técnico superior universitario. (Emmanuel del Rincón, página 05) 

Criterio-Calderón ya perdió lucha contra el crimen: CTM: La administración de Felipe Calderón mantiene al pueblo 

de México con un pie en la tumba, debido a su fallido plan anticrimen, mismo que exaltado durante un quinto informe, 
que nadie, seguramente le creyó, dijo Jesús Priego Calva, dirigente estatal de la Confederación de Trabajadores de 

México (CTM). La existencia de una larga lista de mexicanos muertos que podría rebasar los 60 mil, son una clara 

muestra que esa lucha la tiene perdida hace tiempo y no quiere rectificarla. "Nos promete seguridad y en las calles 
vemos que todo está en contra de los ciudadanos, se dedique a la profesión u oficio que se dedique, todos estamos al filo 

de la navaja, todos tenemos casi un pie en la tumba", dijo. Priego Calva señaló que realmente hay una grave 
preocupación entre todos los mexicanos, primero porque la delincuencia organizada ha ganado terreno, pero más, que la 

estrategia para combatirla no ha sido eficiente y muchos han perdido la vida. En el informe difundido en la televisión y en 

la radio, dijo, todos pedimos que deje sus posturas y promesas que hace como si anduviera en campaña, pero ya casi 
termina y no ha permitido que los mexicanos tengamos un mejor país, mejores posibilidades de empleo y desarrollo. 

Para el líder obrero, el hecho que prometa que cien mil más podrán gozar de atención médica a través de un nuevo 
esquema, "que nos diga en qué lugares los van a atender y qué medicamentos van a darles para que curen sus 

enfermedades, eso nadie lo sabe", expresó. Finalmente, citó que en el caso de los empleos, también todo es promesa, 
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porque en cualquier hogar mexicano hay uno o dos que fueron despedidos. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Cambian reglas de FM: Meléndez: El secretario de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano, Alberto 
Meléndez Apocada, informó que fueron actualizadas las reglas de operación del Fondo Metropolitano del Valle de México, 

al que pertenece Hidalgo junto al DF y Estado de México. Tras acudir a la primera sesión extraordinaria de 2011 del 

Consejo para el Desarrollo Metropolitano del Valle de México, celebrada en Huixquilucan, Estado de México, el funcionario 
expuso que la actualización de dichas reglas, mismas que fueron aprobadas en lo general, en los próximos días será 

revisada por las entidades antes mencionadas. Meléndez Apocada dijo que ahora el Consejo para el Desarrollo 
Metropolitano será una instancia de interés público y beneficio social, que apoye a la planeación, promoción y gestión del 

desarrollo metropolitano y regional, y contribuya a la coordinación intergubernamental indispensable para la ejecución de 

las acciones que coadyuven a resolver los asuntos prioritarios para el desarrollo de la zona, al considerar que antes sólo 
se contemplaba al consejo como una instancia auxiliar y consultiva. Asimismo expuso que ahora se considerará a los 

presidentes municipales y a los jefes delegacionales que formen parte de la zona metropolitana, que emitan su voz para 
la presentación de planes, programas, evaluaciones, estudios, proyectos de infraestructura y equipamiento, así como 

iniciativas y propuestas en el marco del fondo metropolitano. El informe del estado de los proyectos financieros con 
recursos del Fondo Metropolitano 2010 y 2011, puntualizó, fue expuesto por Oscar González Hernández, director general 

de inversión, quien dijo que para el caso del ejercicio 2011 han sido autorizados 50 proyectos; de los cuales, 10 son para 

Hidalgo. Entre estos proyectos se encuentran la construcción del distribuidor vial y bulevar de acceso al entronque 
carretero México-Pachuca-Villa de Tezontepec en su primera etapa; la construcción del bulevar Providencia, entronque 

con la carretera Pachuca-Tulancingo y entronque carretero Pachuca-Cd. Sahagún, segunda etapa; la modernización y 
ampliación del camino de acceso a Tizayuca, entronque carretero México-Pachuca, primera etapa; así como la 

construcción del puente vehicular en Vito, en Atotonilco de Tula, entre otros.  Avances ... El Estado de Hidalgo participó 

en la primera sesión extraordinaria del 2011, del Consejo para el Desarrollo Metropolitano del Valle de México, celebrada 
en Huixquilucan, Estado de México, donde se presentaron los avances en la actualización del programa de ordenación de 

la ZMVM, por expertos de la UNAM, quienes mencionaron que se ampliará la nueva delimitación territorial de la zona 
metropolitana del Valle de México, reconociendo a más municipios de Hidalgo dentro del fondo. (Emmanuel Rincón, 

página 06) 

Criterio-Será Bejos nuevo titular de Cecyteh: Nuevos cargos en la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo 
(SEPH), Alfredo Bejos Nicolás, ex precandidato a la alcaldía municipal de Pachuca fue nombrado director general del 

Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Hidalgo (Cecyteh). A través de un comunicado la 
dependencia informó que Joel Guerrero Juárez dio posesión al cirujano dentista quien ahora se encargará de la dirección 

de los 19 planteles que tienen este subsistema de educación media superior, y cuya matrícula ya supera los 16 mil 

estudiantes. Alfredo Bejos Nicolás es egresado de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), y en algún 
momento se desempeñó como docente en esta casa de estudios. A decir de Guerrero, esta experiencia se verá reflejada 

de forma positiva en la dirección del Cecyteh, pues hasta este momento tienen el primer lugar en resultados de la Prueba 
ENLACE. En este sentido el también ex diputado de la 60 Legislatura, se dijo agradecido con el gobierno estatal, por la 

designación y poder continuar trabajando en el gobierno estatal. Apuntó que a partir de esta fecha trabajará en 

coordinación con los planteles educativos. (Miriam Avilés, página 07) 

Milenio-Caen 31 presuntos Zetas; 16 son policías municipales: Al menos 31 presuntos miembros de la 

organización delictiva de Los Zetas, fueron detenidos en operativos de la Policía de Hidalgo. Entre los supuestos 
criminales hay 16 policías municipales que daban protección a la organización delictiva en diversas localidades del estado. 

El titular de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH), Damián Canales Mena, informó que en los últimos días 

se realizaron diversos operativos de seguridad, donde se capturaron vendedores de droga, vigilantes (mejor conocidos 
como halcones), secuestradores y protectores de la célula delictiva de Los Zetas, que antes fungía como brazo armado 

del cártel del Golfo en Tamaulipas. De acuerdo a las indagatorias, algunos ex policías y policías en funciones en las 
corporaciones de seguridad municipal de Pachuca, Zempoala, El Arenal, Atotonilco el Grande y Mineral del Chico recibían 

hasta cuatro mil pesos quincenales por brindar protección al cártel de la droga, cuando los criminales realizaban venta y 

distribución de estupefacientes en puntos estratégicos del estado.  “Los policías y ex policías, todos aceptaron brindar 
protección a la organización delictiva de Los Zetas; todos los detenidos realizaban operativos a pie o a bordo de sus 

patrullas, comunicando en forma inmediata cuando detectan algún operativo de cualquier corporación policiaca o militar”, 
detalló el encargado de la seguridad en Hidalgo.  En este sentido, Canales Mena señaló que la corrupción se desarrolla 

también en las corporaciones federales como el Ejército y la Marina y argumentó que no es exclusiva de los elementos 
estatales.  Dentro de los detenidos también están dos comandantes de seguridad de Mineral del Chico y de El Arenal, que 

también recibían el pago por vender protección a Los Zetas; además de tres menores de edad, cuatro mujeres y ocho 
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hombres que cometían secuestros, extorsiones, ejecuciones, venta y distribución de droga, entre otros delitos.  Según 

información policiaca, uno de los detenidos es Juan Carlos Navarro Manzano, alias “El Gordo”, quien fungía como 

comandante de la organización delictiva y encargado de pagar la nómina a los trabajadores y policías relacionados. En su 
captura, se le decomisaron 27 sobres amarillos con billetes que en total sumaban la cantidad de 103 mil 250 pesos.  Para 

el mando policiaco de Hidalgo, los vigilantes (o halcones) trabajan en puntos específicos y no pueden abandonar por 
ningún motivo la función que se les ordena, de lo contrario reciben un castigo por no informar sobre los operativos de la 

policía y convoys del Ejército.  En la actual administración, que comenzó en abril de este año, se han detenido a 203 

personas, entre ellos 50 policías relacionados con el crimen organizado. En los últimos días se han registrado diversos 
operativos de la policía de Hidalgo por las avenidas principales de la capital del estado.  Claves-Canales Mena •De 

acuerdo con Canales Mena, encargado de la SSPH, el gobierno federal no reconoce las acciones que emprende la policía 
de Hidalgo en cuanto la lucha contra el narcotráfico. •Desde que está al frente de la corporación hidalguense, Canales 

Mena ha detenido a 352 personas relacionadas con la delincuencia organizada, sin apoyo de las fuerzas de seguridad 
federal. •Sin embargo, aseguró que continuarán con las detenciones de los criminales, inclusive aseveró que "hace falta 

detener a otros policías que son desleales en las corporaciones municipales y estatales".  (redacción, página 31) 

Plaza Juárez-Primer informe en un marco de paz social: A cinco meses de haber tomado protesta Francisco  
Olvera rendirá su primer informe de actividades el próximo 07 de septiembre, el cual, dijo se realizará dentro de un clima 

de paz social. Manifestó que tiene una vocación de apertura que le ha permitido adoptar una posición de escuchar, y una 

vez establecer un dialogo con todas las fuerzas políticas y expresiones en el estado. “(Sera) sólo un resumen de lo que 
hemos hecho en cinco meses, toda vez que el presupuesto se mide año con año, habremos de precisar con lo que 

habremos de precisar con lo que habremos de cerrar el año”, dijo sobre lo que habrán de escuchar los hidalguenses en 
su informe. (Nadia Mejía, página 03) 

El Independiente-Calderón tiene gran pendiente en federalismo, señala Olvera: El gobierno de Felipe Calderón 

tiene un gran pendiente en materia de federalismo ya que la administración p6blica cada vez se centraliza más y apoya 
menos a estados y municipios, dijo el gobernador Francisco Olvera Ruiz. Al calificar el quinto Informe de Gobierno de 

Calderón, el mandatario avaló el esfuerzo del gobierno federal, para combatir la delincuencia organizada, así como la 
creación de infraestructura. Despu6 de entregar los primeros apoyos económicos del programa Manos a la obra, refirió 

que el eje central del mensaje del presidente fue la seguridad, lo que demuestra que el tema le preocupa. "Aquí hacemos 

eco porque el presidente tiene razón, no podemos bajar los brazos", declaró el gobernador. Ante el llamado presidencial 
de que los estados depuren sus policías, Olvera Ruiz dijo que la tarea ya empezó en Hidalgo, y prueba de ello es la 

reciente detención de 31 personas, entre ellas uniformados por sus presuntos nexos con el narcotráfico. Olvera Ruiz dijo 
que en Hidalgo hace falta por cubrir 80 plazas en corporaciones policiacas. En los cinco meses de la actual administración 

han sido de-tenidas por el gobierno estatal más de 200 personas vinculadas con el grupo delictivo los Zetas. Respecto a 
la poca respuesta de la sociedad a la convocatoria para reclutar más policías, Olvera Ruiz dijo que de ser necesario podría 

ser publicada en otros estados del país. "Lamentablemente es un circulo negativo, en la medida en que aparentemente 

hay un clima de inseguridad las personas optan por participar menos en los cuerpos policiacos", consideró. Tal situación 
obliga a los gobiernos a replantear estrategias como en Hidalgo, que ofrece mejores salarios, prestaciones y carrera 

profesional. En caso de que sean aprobadas las candidaturas independientes, Olvera se pronunció por poner "candados" 
para impedir que el crimen organizado se inmiscuya y promueva esta figura. Dijo que el informe del gobierno estatal a 

desarrollarse el próximo 7 de septiembre consistirá en resumen de actividades emprendidas después del primero de abril 

y precisará lo que hace falta por ejercer del presupuesto anual. Dijo que el evento se desarrollará en un contexto de 
estabilidad política. (Redacción, página 03) 

Sol de Hidalgo-Urgente concretar pacto nacional para enfrentar a delincuencia organizada: Debido a que 

México se encuentra a la zaga en el combate al crimen organizado, es urgente concretar un verdadero Pacto Nacional 
para enfrentar a la Delincuencia Organizada pero que esté alejado de la simulación a fin de entregar resultados a la 

ciudadanía ante un escenario de recesión económica, contienda político-electoral e inestabilidad social. Isidro Pedraza 
Chávez, Presidente de la Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina propuso lo anterior luego de considerar que el 

Presidente Felipe Calderón Hinojosa no puede solo en este combate "no es sólo su guerra", es una guerra que debe 
combatirse en todos los frentes desde el económico, político, social hasta el judicial donde se depuren los cuerpos de 

seguridad pero con el apoyo de todos los sectores de la sociedad. El dirigente de la UFIC opinó que mientras no se 

establezcan metas y se deje la simulación, los resultados en contra del crimen organizado serán nulo toda vez que es 
conocido en qué estados de la República Mexicana operan los grupos delincuenciales, "sin embargo seguimos a la zaga 

de los acontecimientos como quedó demostrado con el atentado en Nuevo León, Monterrey". Por lo anterior, Isidro 
Pedraza Chávez dijo que se debe hacer un operativo real en contra de estos grupos, desde el narcomenudeo hasta darles 
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celeridad a los procedimientos penales que se siguen en contra de los líderes de bandas delictivas. Sostuvo que la 

simulación en la impartición de justicia es evidente toda vez que ésta sólo se aplica bajo presión social o ante la 

irritabilidad de grupos económicos. El Presidente de UFIC puso como ejemplo de lo anterior el hecho de que en algunos 
estados a los campesinos se les prohíbe realizar su cultivo o cosecha pues es el crimen organizado quien así lo 

determina. Ante esta problemática insistió en la urgencia de conformar también un Frente Ciudadano más allá de 
protagonismos políticos y buscar verdaderos vínculos con instituciones y académicos que deriven en una depuración de 

los cuerpos policiacos con el fin de ir creando los espacios que permitan erradicar este fenómeno. "Es momento de una 

mayor participación social, debemos asumir nuestro derecho a denunciar, cuestionar y proponer soluciones para 
enfrentar al crimen organizado", concluyó. (Ojo Política)  

Sol de Hidalgo-"No perderé la brújula" Olvera: De aspecto y actitud joviales, Francisco Olvera se prepara para 
rendir su primer informe de gobierno, a poco más de cinco meses de hacerse cargo de las riendas del estado. En la 

redacción de EL SOL DE HIDALGO, donde se entrevistó con el director Carlos Sevilla, habló de los planes que impulsará 

en su naciente administración. También respondió que no alberga aspiraciones futuristas y que su energía la dedica 
íntegra a su actual responsabilidad. "No perderé la brújula", exclamó al reconocer que al terminar su gobierno tendrá 60 

años de edad. Aunque espera conservarse pleno, como hasta ahora, "soy un hombre saludable", mantiene los pies en la 
tierra. EMPLEO, LO PRINCIPAL Pero en estos momentos de su naciente administración, añadió, tomará decisiones sin 

titubeos, aun en contextos difíciles. "El que no quiera tomar riesgos ni decisiones mejor que se quede en casa o se 

dedique a otra actividad". Vestido de saco azul, camisa intensamente blanca y pantalón oscuro, cómodamente sentado 
en un sillón con descansabrazos, afirmó que una de sus mayores prioridades será impulsar la reactivación económica en 

las regiones. Esto permitirá generar empleo, cuya escasez es uno de los principales problemas nacionales, y promover 
mejores condiciones a las familias. VUELOS COMERCIALES A detalle se refirió a la futura construcción de un aeropuerto 

civil para Pachuca que permitiría que en las actuales instalaciones del Juan Guillermo Villanada se edifique, posiblemente, 
la nueva sede del Ejecutivo o áreas recreativas. TUZOBÚS Tiene la seguridad de que el año entrante será determinante 

en la consolidación de mayor obra pública, además de que arrancaría formal la construcción de la Refinería Bicentenario 

y se daría un cambio radical a la forma de transporte en Pachuca, donde funcionaría, en tres o cuatro ejes troncales, el 
Tuzobús, muy similar al Metrobús de la Ciudad de México. En extensa plática con el director de EL SOL DE HIDALGO y EL 

SOL DE TULANCINGO, Carlos Sevilla, y el reportero José Luis Rico, afirmó que no tiene planes de hacer reacomodos de 
alto nivel en su gabinete y que empujará, junto con los legisladores hidalguenses, mayores montos presupuestales para 

el año entrante. -¿Ha sido difícil dar los primeros pasos al inicio de este gobierno? "No diría que ha sido complicado 

porque, sin que suene a vanagloria, después de una carrera 30 años, donde he estado en muchas áreas de 
responsabilidad, creo que la vida me dio elementos y la entereza para enfrentar esta responsabilidad. "No hay que dejar 

de ponderar el entorno en que se dieron estos cinco meses, inmersos en un proceso electoral, la tormenta tropical 
Arlene, la integración de equipo de trabajo, la elaboración del Plan de Desarrollo y la continuación de obras e inicio de 

otras, lo mismo que de nuevos programas". Además, "apenas empezamos y ya estamos preparando un informe de 

gobierno. Esto ha sido inédito, intenso y hasta trepidante. Pero hoy el estado vive un clima de paz social, de apertura y 
confianza". En cuanto al informe, a celebrarse el 7 de este mes, refirió que será una ceremonia modesta en el Poder 

Legislativo en que emitirá un mensaje dividido en dos vertientes. Lo que se ha logrado y los anuncios de trabajos a 
efectuar para cerrar el año. GABINETE SIN CAMBIOS A nivel se secretarios no habrá cambios, porque apenas se están 

acomodando en sus nuevos cargos. Sí habría nombramientos en otras áreas de dirección, porque, con la postulación de 
candidatos a presidentes municipales, quedaron algunas vacantes. No se conoce en este momento, respondió el 

gobernador, si algunos de los integrantes de su equipo de primera línea participarían en la contienda por las diputaciones 

o las senadurías. "No he preguntado si algunos de ellos tiene alguna aspiración. Pasado el informe ya preguntaría para ir 
haciendo mis cálculos y estrategia". Reconoció que la oportunidad de gobernar es un privilegio, pero también implica 

riesgos. "Si no tuviera la voluntad de enfrentar los riesgos, mejor me quedo en mi casa o cambio de trabajo". SIN 
CONFRONTACIONES CON FEDERACIÓN Ahora, este fin de año, inicia la competencia por los presupuestos para los 

estados. -¿En Hidalgo que se espera? Olvera observó: "No debemos olvidar que el entorno político influye; estamos ante 

un inminente entorno electoral. Habrá puntos de vista distintos entre las fuerzas políticas representadas en el Congreso. 
Estos son los inconvenientes. Pero como ventajas veo que hemos tomado una actitud y un discurso absolutamente 

institucionales frente a todos los escenarios. Hemos procurado tener una magnífica relación con funcionarios del 
Gobierno Federal y hoy, en la Cámara de Diputados, se pueden obtener acuerdos. Tenemos una bancada que representa 

a Hidalgo, y no sólo integrada del PRI, que es fuerte y sólida con gente de experiencia y liderazgo y que sabe hacer valer 
su voz". De la refinería de Tula, anunció que el Instituto Nacional de Antropología e Historia ya declaró como aptos parte 

de los terrenos donde se construirá el complejo petroquímico y que tiene la certeza de que el año entrante arrancará la 

construcción en forma. "Lo que entiendo es que el proyecto seguirá adelante. No tengo por qué dudar". SANTA LUCÍA 
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NO ES OBSTÁCULO En cuanto a otro plan de gran magnitud, en aeropuerto, afirmó que seguirá promoviendo la 

instalación de uno de carácter civil. Hace 15 años se pedía uno alterno al de la Ciudad de México, luego se cambió por 

otro internacional de carga. "Hoy nos hemos concretado en solicitar una instalación que dé servicio a la aviación civil que 
serviría no sólo a Hidalgo, sino al Estado de México". Negó que resulte un obstáculo la cercanía de Tizayuca con la 

terminal aérea militar de Santa Lucía. En varios puntos del mundo, precisó, conviven no dos sino varios aeropuertos, de 
modo que, con el apoyo de la tecnología y adquisición de radares, sería posible la convivencia de puertos cercanos.. 

Actualmente, es mayor la posibilidad de lograr la concesión porque no es viable la ampliación del aeropuerto de la Ciudad 

de México. El gobernador no cree que la decisión se dificulte por razones políticas, sino, más bien, de carácter técnico. LA 
PAPA CALIENTE Al hablar de otros temas, el gobernador afirmó que más que buscar culpables tiene que atenderse a los 

damnificados del fraccionamiento Los Tuzos de Mineral de la Reforma, cuyas casas se inundan cada vez que llueve. "Voy 
a acabar reubicando a las familias". Hubo muchos involucrados en la creación de esa zona habitacional, así que "no 

queda la responsabilidad más que una entidad: el gobierno, porque lo permitió. El gobierno lo permitió, el gobierno lo 
tiene que resolver. La decisión es reubicar a los menos posibles y a los más afectados". En medio de los planes de 

gobierno, es obvio, añadió Olvera, que no hay dinero que alcance. Pero con objeto de "estirar" lo que se tiene, se debe 

recurrir a la planeación, la imaginación y la participación de la sociedad que colabore en los trabajos. También subrayó 
que gran parte de los recursos locales se destinan a programas de salud, educación y seguridad pública, renglones que 

antes financiaba, casi íntegramente, la Federación, pero cuya responsabilidad se ha trasladado gradualmente a los 
gobiernos estatales. Para revertir esas tendencias, que afectan financieramente a los estados, los gobernadores están 

promoviendo cambio en las reglas de operación a fin de disminuir el pago de contrapartes, y modificaciones a las normas 

que regulan las participaciones federales. LA AMISTAD NO VARÍA Con Miguel Osorio, su antecesor, mantiene una 
relación cordial. "Lo conozco desde hace más de 25 años y cultivamos una amistad cercana de más de 20. Nos hemos 

identificado como amigos y como equipo de trabajo. Hoy tengo el privilegio de haberlo sucedido. Como todo en la política 
fue circunstancial. Esto no cierra etapas, cierra sexenios. No significa que cancelemos la amistad. Hoy no somos equipo 

de trabajo, pero compartimos aspiraciones similares". Cuando apenas empieza su administración, contestó una pregunta 
futurista: -Cuando termine el gobierno, ¿cómo le gustaría ser recordado? "Como gobernador que recuperó el dinamismo 

económico de cada una de las regiones del estado. Porque de ahí tenemos que partir para impulsar la educación, crear 

más empleo fijo, viable, concreto. Porque eso es lo que más pide la gente". -¿Tiene pretensiones para cuando termine su 
mandato?  "Gracias a la genética de mi madre, que tiene 87 años, soy muy sano, gracias a Dios. Pero no perderé la 

brújula de que voy a terminar teniendo 60 años de edad. Espero conservarme en esta plenitud, pero no dejo de ver que 
hay nuevas corrientes, que las circunstancias cambian y que gobernar el estado de Hidalgo podría ser como una 

jubilación, después de una carrera de 30 años". Optimista, sonriente y confiando en que desarrollará un destacado papel, 

añadió que, después del año 2016, "lo que venga para mí será ganancia. Ya nomás me quedará una aspiración: poder 
ser útil en la trinchera que sea". (Ojo Política)  

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Explosión de gas deja 30 viviendas dañadas: Un herido de gravedad y daños a más de 30 viviendas dejó 
la explosión de un tanque de gas ayer en la comunidad de Xochihuacán, en Epazoyucan, informó el director del Sistema 

Estatal de Protección Civil, Miguel García Conde. El funcionario indicó que siete de las casas tuvieron daños estructurales 

de consideración, por lo que sus habitantes tendrán que ser desalojados. Aunque se desconocen las causas del 
accidente, una persona resultó gravemente lesionada, por lo que fue trasladado al Hospital General de Pachuca. El lugar 

fue acordonado por policías estatales y municipales, en tanto que García Conde reportó que elementos de la Procuraduría 
General de Justicia de Hidalgo iniciaron la investigación. Al lugar también llegaron elementos del cuerpo de Bomberos, 

quienes acordonaron la zona y se llevaron el tanque afectado e iniciaron un perímetro de seguridad a fin de recorrer el 
área dañada y detectar posibles puntos de peligro para la población de Epazoyucan. Protección Civil recomendó a los 

vecinos de la región revisar sus instalaciones de gas y el equipo con el que se brinda el servicio, así como que se pida a 

los distribuidores de gaseras que acudan a ver la calidad de los tanques que se les expenden.  (redacción, página 29) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Contra el narco, hasta el último día: Calderón: El mensaje con motivo del quinto Informe de gobierno se 

convirtió en el espacio para que el presidente Felipe Calderón ofreciera, como él mismo lo dijo, una explicación de la 
lucha por la seguridad, aceptara que en su gobierno ha habido “aciertos y errores”, pero advirtiera que no es su 

estrategia la que causa la violencia, y que si las fuerzas armadas se retiraran de sus labores frente a los delincuentes, 

éstos ya hubieran tomado el control del país.  “Al contrario, de no haber hecho nada, en lugar de la utópica tranquilidad 
que algunos imaginan, el país estaría totalmente dominado por los cárteles; el crimen habría crecido hasta hacer 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

9 de 13 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
99  

 

inoperantes las instituciones del Estado y ponerlas a su servicio. Y algo más importante: no habría quién les hiciera frente 

a esos grupos, dejando a las familias mexicanas a merced de los criminales. “Ceder la plaza, no meterse con ellos, mejor 

no moverle, seguir con la administración de la ilegalidad y la simulación de la justicia, nos hubiera llevado al 
envilecimiento de la sociedad, nos hubiera llevado al gobierno de los criminales. Los cárteles controlarían decisiones y 

recursos del Estado y de la sociedad. Eso habría significado simple y llanamente, perder al país. Y eso no ocurrirá, no 
mientras se les siga haciendo frente con firmeza y en lo cual mi gobierno está y estará plenamente comprometido hasta 

el último día de mi mandato”, afirmó.  El Presidente dedicó la tercera parte de su intervención al tema de la seguridad y 

después de propiciar una ovación de pie durante un minuto a la lealtad de las fuerzas armadas y un minuto de silencio 
por las víctimas inocentes de la violencia criminal, los secuestrados, los asesinados, los desaparecidos, los fallecidos en 

un tiroteo, los jóvenes, los padres de familia, los periodistas, los soldados, los marinos y los policías, anunció la creación 
de la procuraduría social para la atención a las víctimas de la violencia, con lo cual, dijo, se dará un paso “para cerrar las 

heridas que se han abierto en el país” y para avanzar hacia un México de paz, con justicia. El mandatario federal se 
dedicó también a desmentir lo que su gobierno considera mitos de la lucha por la seguridad. Pensar, dijo, que el 

problema empezó con esta administración es tan equivocado como suponer que el retiro de las fuerzas federales o al 

concluir la presente administración, la violencia desaparecerá por sí misma. Atribuyó el creciente número de homicidios al 
enfrentamiento entre distintos grupos criminales, como el cártel del Golfo contra el del Pacífico y la más reciente escisión 

del Golfo y Los Zetas. Sin mencionarla por su nombre, pidió al Congreso aprobar la Ley de Seguridad Nacional para dotar 
a “las fuerzas federales de plena certidumbre jurídica en su actuar y de atribuciones legales indispensables para enfrentar 

la delicada situación que hoy vivimos”.  Para el Poder Judicial también tuvo una solicitud: revisar a sus integrantes pues, 

“como todas las instituciones, enfrenta la amenaza del poder corruptor de la criminalidad”. Dejó en claro que “sin 
abandonar la lucha” está en franca disposición de escuchar alternativas y propuestas para hacer “los ajustes que las 

cambiantes circunstancias nos aconsejen hacer”. El presidente Calderón insistió en que “por muy difícil que parezca la 
lucha”, se vencerá a los criminales y que sin minimizar la gravedad de la inseguridad, existen avances, pero a la vez 

reconoció “que estos logros simplemente se ven opacados ante la abrumadora preocupación que con justa razón todos 
sentimos por el tema de la inseguridad”.  Expresó su compromiso de concluir el sexenio con instituciones federales de 

seguridad y justicia renovadas y confiables y pidió replicar en los estados dicho esfuerzo, al recordarles el rezago en los 

compromisos adquiridos en la materia. Ante 29 gobernadores presentes, el Ejecutivo propuso como meta mayo de 2012 
para aplicar las pruebas de control de confianza a sus mandos medios y superiores y al menos la mitad de los elementos 

operativos de policías y ministerios públicos. Claves-Acompañamiento • El PAN aseguró anoche que acompañará 
hasta el último día de su administración al presidente Felipe Calderón en la lucha contra el crimen organizado y advirtió 

que “los panistas tampoco claudicaremos ni nos rendiremos ante los criminales”. • Manifestó su respaldo al mandatario a 

fin de que en su último año de gobierno “continuemos en la ruta hacia la transformación del país para fortalecer las 
acciones que conviertan a México en una nación moderna y de paz. Estamos seguros que unidos seremos más fuertes 

ante cualquier desafío que se nos presente”. • A través de un comunicado, la dirigencia panista extendió un 
reconocimiento al mandatario y señaló que el informe presentado “se caracteriza por su realismo “y por el 

autoreconocimiento de los logros alcanzados”, además de los retos que faltan por cumplir. A viva voz • Las reservas 

internacionales alcanzaron la cifra más alta de la historia con 137 mil millones de dólares, para cubrir 2.3 veces la deuda 
externa. • Cada año se gradúan más de 100 mil ingenieros, cerrando el sexenio con 100 nuevas instituciones 

tecnológicas de educación superior. • La inversión realizada en Petróleos Mexicanos ha permitido la recuperación de la 
tasa de reposición de reservas totales, que ya supera el ciento por ciento. • En 10 años se ha pasado de 45 a más de 100 

millones de mexicanos con acceso a un esquema de salud pública y se construyeron más de mil hospitales. (Lorena 
López, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

Que en el entrevistómetro entre dos aspirantes a la Presidencia de la República, el jefe de Gobierno del DF, Marcelo 

Ebrard, apabulló al gobernador de Jalisco, Emilio González. 

Al salir del Museo de Antropología, tras escuchar el mensaje del presidente Calderón, el jalisciense acaparó micrófonos y 

grabadoras. Y cuando le estaba pegando duro al aspirante puntero, el priista Enrique Peña Nieto, la aparición de 
Ebrard hizo que los reporteros lo dejaran solo a medio discurso. 
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La ventaja de jugar de local. 

Que hablando de Peña Nieto, optó por la táctica elusiva. 

Entró rápido y salió rápido. En los viejos tiempos se habría dicho: jugó a no resbalar. 

Que extrañeza, por decir lo menos, causó en la Presidencia de la República la ausencia del coordinador de los senadores 

priistas, Manlio Fabio Beltrones, a la ceremonia de ayer en el Museo de Antropología. 

Manlio contaba con invitación (“claro que estaba invitado”, aseguran en Los Pinos), pero prefirió irse a Guadalajara a 

escuchar el informe de uno de sus senadores. 

Es decir, el 2 de septiembre carecía de importancia en su agenda. La pregunta es: ¿desde cuándo no importó o dejó de 
importar? 

Que nadie dé por muerta, todavía, la reunión-diálogo entre el movimiento por la paz y justicia, que encabeza Javier 
Sicilia, y un grupo de ministros de la Suprema Corte de Justicia. 

El contacto, aseguran en la Corte, sigue abierto y “no ha variado el interés de dialogar con la sociedad”. 

Lo cierto es que pasan las semanas y sigue sin verse nada claro. 

Que Josefina Vázquez Mota le solicitará en los próximos días al secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, 

que se incorpore a su equipo de campaña. 

Pero los que conocen bien a Lujambio lo ven más cercano a Santiago Creel. Y si no es con Creel, afirman, será 
institucional y apoyará a Ernesto Cordero. 

Pero Josefina, por lo visto, no está enterada, o no pierde la esperanza. 

 (redacción, página 04) 

Crónica-Balcón Político… 

50 mil muertos, 74 periodistas: Describo la caricatura de Magú, en La Jornada: aparece el presidente Felipe Calderón 

y atrás de él un esqueleto que representa a la muerte, con este diálogo: -30, 40, 50 mil mmmm. Las cifras son más que 
alentadoras, señor presidente. -…y espere al sexto. Justo cuando se presentaba el quinto informe presidencial, se 

anunciaba el asesinato de dos periodistas en la ciudad de México. Ana María Marcela Yalce Viveros, gerente de relaciones 
públicas, ex reportera y fundadora de la revista Contralínea, y Rocío González Trapaga, ex reportera de Televisa y quien 

trabajaba de manera independiente. Estas dos periodistas se suman a la lista de 74 comunicadores asesinados del 2000 
a lo que va de este año. Rogelio Hernández López, periodista y encargado de la casa del periodista, en el Distrito Federal, 

comentaba hace días que en ese refugio hay 37 personas que han salido de su lugar de origen hacia la capital del país, 

para escapar de las amenazas de muerte en su contra, por parte de grupos criminales. Felipe Calderón anunció la 
creación de la Procuraduría Social, pero lo cierto es que todos los anuncios a favor de la sociedad en su afán por 

protegerla de la lucha que él mismo ha iniciado contra el crimen organizado, no ha servido para frenar la ola de violencia, 
que apenas en días recientes, se cobró la vida de 52 inocentes que se encontraban en el Casino Royale, de Monterrey, 

Nuevo León. Aunque suene a chiste, lo descrito por el monero de la Jornada, parece ser una premonición, pues no se ve 

por dónde pueda acabar el gobierno con el crimen organizado. (Carlos Camacho, página 03) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que quien dicen dejó todo listo en la Cámara de Diputados es el legislador federal, Canek Vázquez, pues este será el 
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gran día de su casorio. Lo único malo es que dicen que se ausentará por varios días de su trabajo, a sabiendas de que ya 

comenzó el periodo ordinario en San Lázaro y lo que es peor, que sabe que nunca participa en la agenda legislativa, 

pero sí prefiere ir a divertirse por varias semanas. 

Que ayer en el teatro San Francisco la opera que trajeron a Pachuca para acercar a los niños a este arte musical no 
fue lo más acertado para las autoridades de Conaculta. Dicen que tal fue el aburrimiento de los estudiantes de 

secundaria que en plena ópera se dedicaron a echar desgorre sin que sus propios profesores los pudieran controlar, 

además que cerca de la mitad mejor se salieron a la calle. 

Que quien dicen ya salvó el pellejo con sus cuentas públicas es el alcalde de Progreso de Obregón, Saúl Neria, pues 
trascendió que es el primer municipio que va al corriente con sus finanzas, además que ya no tiene adeudos. De ser 

cierto, Neria es quien debería dar los cursos a los presidentes municipales que andan por los suelos. 

TRIVIA 

Tras la derrota del panista Luis Baños en Mineral de La Reforma, dicen que en el PAN ya le tienen preparada una 
chamba, pero el único problema es que no saben exactamente cuál, por lo que hasta esta H Redacción llegaron algunos 

dirigentes del PAN para pedirle ayuda a todos los lectores, para que referente a sus capacidades. Aquí les presentamos 
algunas propuestas de lo que podría hacer Luis Baños en el PAN. 

a)Director de Convivios 

b) Director de Mapachería 

c) Jefe de giras... a fiestas 

d) Jefe de yunquistas 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Función Sabatina… 

La Estelar: En la pelea de esta semana repiten los protagonistas de la telenovela sobre una relación de amor-odio en la 
que los presuntos culpables se dicen inocentes. En una esquina está Fernando Flores, líder del partido Nueva Alianza, o al 

menos es lo que presume y en la otra esquina está Omar Fayad, quien ha sido apodado El Judas, por ser el traicionero 
de la alianza Hidalgo Nos Une. Flores intenta asestar duros golpes para derribar a Fayad, sin embargo, la pericia de éste 

último le ayuda para salvarse de los derechazos, y al contrario, se burla de sus intentos fallidos. Se espera que la 
carnicería se intensifique en los próximos días. 

 (Redacción, página 03) 

Independiente-El socavón: Los que ayer alababan al Panal por aliarse al PRI en una coalición inmaculada, hoy los 

denigran por tomar las calles y exigir respeto al voto… que puede esperarse de Esbirros… (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: La Dirigencia Estatal del PRD prevé que en las elecciones extraordinarias del municipio de 
Xochicoatlán se lleven a cabo en el mes de noviembre. Ello, porque el Tribunal Federal Electoral emita en octubre su 

resolución al juicio de inconformidad interpuesto sobre los resultados de los comicios del pasado 3 de julio.   (redacción, 
primera plana)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Julio Valera: Concluyó la labor de Valera Piedras como titular de la Oficina de Servicios Federales de Atención a 

la Educación en Hidalgo, sin lugar a dudas el compromiso y tenacidad mostrados fueron los que le valieron permanecer 
durante varios años en el cargo. Ahora bien, después del trabajo realizado nuevos espacios y éxitos seguramente 

llegarán para este funcionario, enhorabuena. 
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Abajo-Julián Perea: El alcalde de Acaxochitlán todavía no consigue conciliar el despido de su ex titular de Archivo, 

Juan Porfirio Altotonqui López, quien aseveró fue presionado para promover el voto a favor del ex candidato a la 

presidencia, Martín Carbajal. La querella está en el expediente 65/2011 de la Junta de Conciliación y Arbitraje. El quejoso 
solicita su indemnización por un monto de 19 mil 199 pesos.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

DUDA 

Los grillitos se preguntan si la Función Pública no estará interesada en revisar el caso de Eric Bernal 

Amador, encargado de Comunicación Social en Hidalgo del IMSS. Resulta que además de ser funcionario en una 
delegación federal también es asesor de imagen de Raimundo Ordoñez, aspirante a la presidencia del PAN en la entidad, 

por lo que sería interesante saber cómo divide su tiempo. 

PREPARATIVOS 

El Congreso del estado se prepara para ser la sede del Primer Informe del gobernador Francisco Olvera. 

Desde hace varios días se iniciaron los trabajos para habilitar los espacios y tener todo a punto para el 
próximo 7 de septiembre. Según los informes, el evento será un acto republicano y austero en done el mandatario 

dará cuenta del trabajo realizado hasta hoy y enviará un mensaje a los hidalguenses. Por cierto que las diferentes 

bancadas que integran la LXI Legislatura local ya iniciaron las pláticas para definir quiénes serán los oradores durante el 
informe y quién responderá el mismo. 

SEGURIDAD 

Las revisiones en las principales carreteras de Hidalgo continúan y aunque para algunos habitantes 
generan molestias y retrasos, estas medidas sirven para garantizar la seguridad en la entidad. Gracias a 

estos operativos no sólo se evitan problemas sino es posible detectar y detener a maleantes luego de realizar algún 
ilícito. 

CAASIM 

Otra vez la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales está en el ojo del huracán 

porque en varias colonias de Mineral de la Reforma y Pachuca llevan muchos días sin servicio. Los vecinos se 
quejan del desabasto y ya comparan al titular de la comisión con el alcalde Miguel Escamilla por aquello de que sólo le 

gusta salir en las fotos pero de trabajar nada. 

(Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
 

 
 
 
 
 
 

 


